DIARIO DEL COMERCIO

VALE 15 cts.

COMERCIO ORGANO DE LA CAMARA DE

VALE 15 cts.

ANO III

San José, Costa Rica, C. A.

Viernes, 8 de abril de 1922

NUMERO 498

La Sesión de ayer en el Congreso

A las 3 p. m. se abrió la sesion.

Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Ampliación de sesiones

La Mesa leyó el decreto del Ejecutivo ampliando la convocatoria hecha al Congreso para celebrar las presentes sesiones extraordinarias, a fin de que conozca de un proyecto de ley que presentará la Secretaria de Estado en el Despacho de Hacienda sobre unificación de emisiones.

Dictamen sobre Presupuesto

Se aprobó en tercer debate y en detalle el dictamen de la Comisión de Legislación sobre el proyecto de presupuesto...

Unificación de los billetes bancarios

La Mesa dió lectura al proyecto de ley presentado por la Secretaria de Hacienda para que el Congreso autorice al Banco Internacional para aumentar hasta en 4.282,250 colones, sobre su emisión actual, con el fin de destinar esta emisión a retirar de la circulación los billetes del Banco Comercial y los billetes de C 2. 🕻 l y 🖟 0.50 a medida que ingresen en las arcas del Banco; reemplazándolos por billetes de más alta denominación en la can

de acuerdo con la Secretaría de Hacienda juzgue necesaria para restablecer la proporción conveniente entre los billetes de los distintos valores.

En la edición de mañana daremos el texto completo del proyecto presentado.

Presidente. - Expuso, que el procedimiento reglamentario sería pasar este asunto a la Comisión de Hacienda, pero estando próximo el final de la presente legislatura, cree la Presidencia que como este asunto fué ya tan debatido por la Cámara, se le dispensen los trámites, a fin de que pronto sea Ley de la República.

-La Mesa dió lectura a los tres dictámenes vertidos sobre este asunto por los Representantes Arias, Aragón y Soley.

Díaz Barquero.-Mociona para que se le dispensen los trámites de pasar a Comisión,

Aragón. - Se opone porque advierte que este asunto debe estudiarse a fondo y rendir el respectivo informe después de la Semana Santa.

Soley. — Apoya la moción de dispensa de trámites, en virtud de que este proyecto no manifies ta más que el criterio ya señalado por la Cámara.

Manifestó que la idea de conversión nació de este Congreso y debe completarse para que no decline esta buena obra y lleve el presente Congreso la satisfac- I p. m.

tidad que la Directiva del Banco, I ción de haber resuelto este punto de la circulación monetaria.

Urbina .- Opina que este asunto debe meditarse y darlo a conocer en todos sus argumentos con la cooperación de la Comisión de Hacienda, apoya la tesis de Aragón.

Arias. - No está inclinado a la dispensa de trámites, aunque la Cámara tuvo en mira la unificación de emisiones. pina que lo juicioso y prudente es estudiar el proyecto. que el Banco va a tener una carga más.

Días Barquero. — Retira su moción. Declara que la ha presentado en virtud de que era un asunto ya perfectamente debatido por el Congreso.

Arias. - Hace moción, que fué aprobada, para autorizar a la Mesa a que redacte la forma de decreto sobre el proyecto ya terminado en detalle del dictamen de presupuesto.

La Cámara entra en receso

Cámara no volverá a reunirse, hasta que sean presentados para su discusión los dictámenes que sobre el Tratado Alvarado-Bennet y el proyecto de unificación de emisiones, han de verter las respectivas Comisiones de Legislación y de Hacienda.

La sesión terminó a las 4

NUESTRA EDICION DE HOY

Un atraso de última hora, muy ajeno a nuestra voluntad y que lamentamos profundamente, nos impide dar hoy a nuestros lectores y anunciantes las ocho páginas diarias de que consta cada edición de este diario.

Sirvan estas líneas para presentar al público la más cumplida excusa por el contratiempo, el que confiamos será bien disimulado, toda vez que no está ni en nuestra voluntad ni en nuestra mano subsanar los imprevistos.

Nuestro deseo más vivo es que esta excusa sea bien vista y que todos aquellos a quienes nos debemos y por quienes empeñamos nuestro esfuerzo sepan disimular con su más gentil benevolencia este percance que procuraremos no se repita en adelante.

YA HA HABIDO VARIOS ENCUENTROS

SE DECRETA EL ESTADO DE SITIO

TEGUCIGALPA, 5. - Hoy decretóse el estado de sitio en toda la República por término de sesenta días. El Gobierno vióse obligado a dar ese paso llevado por la imperiosa necesidad de mantener el orden público y proceder con toda energía, contra una partida merodeadores que continuamente asaltan algunas plazas llenando de zozobra a pacíficos habitantes de poblaciones fronterizas. Este diario haciendo referencia al decreto, laméntase que haya malos hijos de Honduras que se lanzan a la revuelta y no se dedican al trabajo dignificador, coadyuvando así a la obra de progreso emprendida por el gobierno del General López Gutiérrez

EXCELSIOR

TEGUCIGALPA, 5. - Partidas de revolucionarios acaudillados El Directorio dispuso que la por Gregorio Herrera atacó ciudad Esperanza, pero a las seis horas de combate fueron desbandados por fieles del Gobieno. En Santa Rita también batieron las fuerzas del gobierno a otros cuantos merodeadores. Hay plena confianza en acción del gobierno que cuenta con gran número adeptos. La Dirección General de Policía ha dictado órdenes extrictas para acabar con los monopolizadores y propagadores de noticias falsas. El Congreso facultó al Ejecutivo para que compre ramal de Búffalo o que en caso de no poder entablar negociaciones ya, permita conexión del ramal con el ferrocarril nacional por término de seis meses.

EXCELSIOR

Viaje de don Aquileo C. Calvo

Hoy debe salir de esta capi-, tal, rumbo a Méjico, el caballero don Aquileo C. Calvo, estimado amigo nuestro, a quien deseamos un feliz viaje y mucho éxito en sus negocios.

El señor Calvo, que durante mucho tiempo fue nuestro cola- deseamos.

borador en esta empresa, deja en la casa sinceros afectos y bien cimentadas simpatías: su hombría de bien, su ánimo emprendedor y sus cualidades de caballerosidad lo harán triunfar del modo como vivamente lo

Orientaciones políticas

El señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda, se está tomando gran interés por los proyectos que sobre materia de finanzas estudian los diputados del Partido Agrícola.

Asistirán a las reuniones nocturnas que se celebrarán los jueves y domingos.

El señor Huete piensa distinto en ciertos aspectos, especialmente en lo que se refiere a nue-

vas emisiones y reformas a la ley de moneda.

Las insinuaciones del señor Secretaorio d' Estado, podrán va riar en mucho el proyecto pri-

Sabemos por fuente bien autorizada, que se inicia una labor conjunta entre los miembros del Ejecutivo y el Congreso venidero, que será sin duda muy importante para los intereses del

El Padre Quirós se embarca hoy

món el ilustrado compatriota Presbítero don José Manuel Quirós Palma, de la Compañía de Jesús, quien ha estado en el país por breve tiempo, habiendo dictado en Alajuela notables

Hoy debe embarcarse en Li-, conferencias sobre asuntos reli-

El Diario del Comercio lo despide con todo respeto, deseándole un feliz viaje y muchos lauros en su carrera, ya ilustre y notable.

MOVIMIENTO **EN LAS ADUANAS**

Por estimarlo conveniente para el mejor servicio y control que la Contaduría Mayor está llamada a ejercitar con respecto al movimiento de Aduanas, el Presidente de la República, acuerda: Crear en el citado departamento la plaza de Jefe de Sección de Aduanas con la dotación de doscientos cincuenta colones mensuales y nombra para que la desempeñe a don Rafael Escalante Durán.

El presente acuerdo regirá desde el primero de mayo próxi-

Para ejercer como jefe de la Sección de Aduanas

Vista la renuncia presentada por don Rafael Escalante Durán del cargo de Administrador de la Aduana de Puntarenas, con motivo de pasar al desempeño de otras funciones, el señor Presidente de la República acuerda: Aceptarla, dar al dimitente las gracias por sus servicios, y nombra en su reemplazo al señor don Rigoberto Urbina.

Este acuerdo surte sus efectos a partir del primero de ma-

La nueva Corte de Justicia

Son varias las listas que circulan en propaganda activa, y en ellas figuran nombres de prestigiados juristas, elementos distinguidos del Foro nacional.

Se dice que el futuro Congreso pretende formar el Alto Tribunal de Justicia con hombres desligados por entero de la política, y precisamente el grupito de siempre es el que hoy día mueve entre sus manos este tejemaneje.

En una lista figuran los nombres de, don Matías Trejos y don Alberto Echandi para la Sala de Casación, aunque en corrillos se asegura que don Alberto no aceptará en ninguna forma.

Sobre este tópico comienzan las avispas de la politiquería a revolverse en favor de unos y otros, sin comprender que son los futuros legisladores los que dirán la última palabra.

maestro

Se dice que en uno de los circuitos escolares de la provincia de San José, hay actualmente en servicio un maestro loco de remate, que está sembrando pánico en el vecindario.

Parece que amenaza a los ni-

nos con armas cortantes, al punde que todos le huyen aterrori-

Llamamos la atención a quien corresponda, para que tome cartas en el asunto, pues el caso podría ocasionar graves consecuen-

Obras de ornato

En todos los rumbos de la ciu-, dad capitalina, se practican trabajos de mejoramiento, nivelación, alineación de calles, arreglos de desagües, limpia de solares y saneamiento general, a cau sa de la perseverante actividad e iniciativa del señor Presidente Municipal, Lic. don Cleto Gon-Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

su bufete de abogado, se constituye personalmente a diario, en todos y cada uno de los lugares donde se ejecutan obras, acompañado por el no menos activo don José Luján, nuestro estimado Gobernador, quien también despliega sus energías colaborando en forma efectiva por el progreso y adelanto de nuestra capi-

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

New York	430 %
Londres	378 —
París	197 —
España	333 —
Italia	114 —
Suiza	421 —
Bélgica	186 —
Hamburgo 0-00,38 cts. oro am.	
Amsterdam 0-38 cts. oro am.	

San José, 6 de abril de 1922

Semilla de Guinea

fresca acaba de recibir en su depósito de granos

ENRIQUE JIMENEZ D

que ofrece a precios sin competencia 50 varas al Norte del Cometa Compra y venta de café a los mejores precios

Teléfono 691 — San José — Apartado 653

KOSMOS

EL VAPOR

THEBEN

llegará a PUNTARENAS del 15 al 20 de Abril y llevará carga a Europa a los tipos de flete corrientes Directo vía Canal de Panamá

C. W. WAHLE

Agente

452

LIC. ROGELIO ROBLES PERALTA ABOGADO

CARTAGO

Oficina: 100 varas al Oeste de la BOTICA PIRIE 444

Ropainterior

·····

DE LANA

DONDE MONTEAGUDO & CIA.

SOCIETE FRANCAISE DU COSTA RICA

San José, le 4 Avril 1922.

Cher Compatriote:

J'ai l'honneur de vous informer que l'Assemblée générale annuelle de la Société aura lieu le Lundi 10 Avril courant á 20 h. dans les Bureaux du "DIARIO DEL CO-MERCIO".

ORDRE DU JOUR:

- Compte rendu annuel;
- Discussion des questions intéressant la Société:
- Election d'un nouveau Conseil d'Administration;
- Election de la Commission d'Admission;
- Election de la Commission Financière;
- Modification des Art. VIII, XLVII & XLIX des Statuts;
 - Changement du titre de la Société;
- Sanction à prendre contre un membre de la Société.

Veuillez agréer, Cher Compatriote, l'expression de mes sentiments dévoués.

496

LE SECRETAIRE

ALBERTO MADURO L.

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón

Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfin: "LUZ SUPERIOR" Gasolina: "W. I. C. O."

No. 40

VERME-OL MATA LAS LOMBRICES Sobe o YERBABUENA

BOTICA ORIENTAL

El "Corsés Warner" se hace en más de cien estilos diferentes. Son lavables y no se herrumbran.

!Pídalos! 225



************* FABRICA DE JABONES

- Y --VELAS DE ESPERMA Teléfono Número 100 Jesús María Castro V Plaza Víquez, San José



El Enemigo del Dolor'

Linimento de Sloan

el matadolores verdadero para todos. Millares y millares de personas en todo el orbe lo han usado y recomiendan contra los dolores neurálgicos, reumáticos, de muelas, de cintura, de espalda, del cuello, de los brazos. Y todos le están agradecidos, pues les ha librado de amargos días y tenebrosas noches, cuando al retirarse se revolcaban en la cama fustigados por un dolor acerbo, o conciliaban el sueño repetidas veces, para ser ahuyentado otras tantas por un dolor ligero, pero tenaz, exaspe-

Su esposa, sus hijos, su compañero de cuarto tal vez ne-

Linimento de Sloan

cuando Ud. llegue a casa. Llévese una botella.

(De venta en todas las Boticas)

Los obreros bajo el amparo de la Ley de Inquilinato

No puede ser más grave el problema de la vivienda, y los hechos que por origen de esa escasez se han suscitado bajo diversos caracteres, son fiel reflejo de la realidad.

Con la falta de habitación vino el afán de lucro, y tras este el desbordamiento que en apariencia quedó terminado con la famosa ley de Emergencia que ha entrado a regir ayer, pasados los diez días de la publicación, según doctrina señalada en el artículo 1º d' nuestro Código Civil.

Por tal motivo, el señor Alcalde lo. de San José, don Enrique Brenes Castro, se ve asediado por más de doscientos depósitos hechos ya en el Banco de Costa Rica, por consignación, para los caseros que se niegan a recibir sus rentas de alquiler correspondientes al mes en curso y que esta ley señala.

Los señores Alcaldes aún no han dicho en forma categórica si se aplica o se rechaza la ley, y esta solución no puede esperar largo tiempo.

¿Se paraliza todo procedimiento en tanto decidan las autoridades competentes?

El problema es arduo y complicado para los señores jueces que han de aplicar la ley.

Ayer visitamos al señor Alcalde lo. en su Despacho, con objeto de que nos diera luces sobre este trascendental asunto, pero era tal el movimiento que había en su oficina, que sólo pudo distraer cinco minutos para atender- | banos y Jamaica.

El señor Alcalde nos dijo: "Me encuentro asediado por la nube de depósitos a mi consignación que ingresan en el Banco de Costa Rica, siendo tal el rezago, que no hay tiempo ni con doble personal que hubiese para tramitar tanto expediente; y esto, como es natural entorpece la marcha administrativa de la oficina no pudiendo atender miles de asuntos de urgencia cuya tramitación se encuentra paralizada".

A la pregunta que le hicimos sobre la aplicación de la ley nos dijo brevemente: La ley está en vigencia desde ayer, aunque nos ocupamos de estudiar el punto dudoso sobre su constitucionali-

Los depositantes debieran hacer también esas consignaciones en las demás Alcaldías para que el trabajo bien dividido surta más pronto sus efectos en favor de los interesados.

Quong Tai Chong & Co. (JACOBO SANCHEZ) importadores y Exportadores PUNTARENAS, C. R.

Almacén de Tejidos y Abarrotes - PAGES & Cia. -

Tabaco Iztepeque .-- Loza de toda clase.-Escobas para patio, extranjeras.-Cigarrillos "Susini".-Puros Ha-

. Pinturas, Aceites, Aguarrás .

Justo Vargas Otárola

HA FALLECIDO

Su esposa Rosa B. v. de Vargas; sus hijos Apodemio, Neófito, Cenobio, Oliva, Iris, Etelgive, Angel y Delfina Vargas; sus hijos políticos, Maurilia de Vargas, Rafaela de Vargas, Elisa de Vargas, Alberto Aguilar y demás familia cumplen con el penoso deber de participarlo a sus amistades, y le ruegan su asistencia a las honras fúnebres que tendrán lugar en la Iglesia de la Merced a las 4 p. m., y acompañar el cadáver al Cementerio General.

San José, 7 de abril de 1922.

Por los niños hambrientos de Rusia

Acaba de iniciarse por la prensa un movimiento de conmiseración por el pueblo de Rusia, cuyas noticias se acentúan cada día más desconsoladoras.

El Magisterio Nacional, la pren sa, la Cruz Roja y demás instituciones colaboran para llevar a efecto una labor altruista y humanitaria, que responda a los altos fines que se persiguen.

El país espera que el Clero Católico desde el púlpito inste a

sus fieles para que remedien con su óbolo esta necesidad.

En nombre de Dios y de la caridad cristiana que siempre ha tenido sus brazos extendidos sin distinción de clases, urge que la Iglesia acuda a este llamamiento como deber de humanidad.

Al magnánimo y caritativo Pastor Arzobispo de esta Arquidiócesis Dr. Rafael Otón Castro trasladamos este sentir del alma nacional.

EAST ASIATIC LINE

El Vapor KINA llegará a PUNTARENAS el día 27 de Abril aceptando carga con destino a

LONDRES, AMBERES, AMSTERDAM ROTTERDAM HAMBURGO y Puertos ESCANDINAVIA

Para más informes dirigirse a

E. M. NETHERSOLE.

INTERNATIONAL COMMERCIAL AGENCIES

Apartado 636

SAN JOSE

Teléfono 825

471

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Información cablegráfica mundial Solamente

(SERVICIO DEL DIARIO DEL COMERCIO)

LA HAYA, 4.— Se dice que próximamente se anunciará de una manera oficial el nombramiento del Barón Von Asbekk, ex-gobernador de Surinan, como Ministro en México.

FUNCHAL, 4. — En quinta "Rocha Machan" ha sido colocado de cuerpo presente el cadáver del ex-Emperador Carlos y allí quedará en capilla ardiente hasta que se celebren los funerales. La emperatriz viuda no se separa del cadáver. El Rey Alfonso XIII de España ha ordenado a su Cónsul en esta isla que facilite todos los fondos necesarios a fin de q' el entierro del ex-monarca se celebre con la debida pompa.

BRESTAN (Ratibor), 4. — En Alta Silesia se ha producido una gran explosión de gases inflamables y se cree que la catástrofe tenga proporciones terribles. Se encuentran encerrados en el interior del túnel 380 trabajadores y hasta ahora se han sacado 16 muertos y 36 heridos. Todas las cuadrillas de salvamento de la comarca han sido movilizadas y se han emprendido trabajos especiales para extraer por otros túneles a los mineros encerrados.

PRAGA, 4. — En el Ministerio de Relaciones Exteriores se canjearon los documentos relativos a la notificación del tratado de comercio celebrado entre Austria y Checoeslovaquia, en cuyo acto entra en vigor el citado convenio.

VIENA, 4. — La muerte del ex-Emperador Carlos no ha causado mucha impresión en esta ciudad, muchos periódicos hacen resaltar su actitud ambigua durante la guerra. En Budapest se espera que con la muerte del exemperador se calmará el antagonismo del partido realista.

BERLIN, 4. — Ha llegado una delegación francesa ante el gobierno alemán con el objeto de establecer modificaciones al convenio de Wiesbaden, celebrado entre el doctor Walter Rathenau, entonces ministro de construcciones de Alemania, y el ministro francés Luis Loucheur.

VIENA, 4. — Después de largos y acalorados debates se aprobó en el Parlamento austriaco el proyecto de ley presentado por el ministro de Hacienda y por el cual se autoriza al gobierno para dar en prenda o empeñar varias reliquias antiguas que se encuentran en los museos nacionales, como garantía de los créditos concedidos por los Aliados a Austria.

LONDRES, 4. — El "London Times", en un editorial califica como síntoma muy serio la interpretación que se está dando en Tokío al convenio de Washington en una conferencia en que toman parte todos los almirantes y altos oficiales navales y en la cual se ha adoptado una resolu-

ción ordenando que se tomen las medidas necesarias a efecto de que haya un convenio en las regiones vecinas de que ayudarán al Japón en el evento de una guerra. El "Times" declara que parece que esto quiere indicar que los japoneses intentan estrechar sus relaciones con China y explotarla en compensación de las restricciones impuestas por las conferencias de Washington.

WASHINGTON, 4. — Tex Richard, empresario de Sport, a quien se ha acusado de haber querido abusar de la honra de una niña de quince años y de cuyo cargo fué declarado libre por el Jurado, se ha presentado al Fiscal acusando a algunos agentes de la sociedad protectora de niños que han intentado explotarlo y que le hicieron cargo del crimen porque se negó a pagarles ciertas sumas.

BERLIN, 4. — Los delegados de Rusia Soviet, en ruta a las Conferencias de Génova, han entablado pláticas a su paso por esta ciudad con altos empleados del gobierno alemán con referencia a su actuación en las conferencias.

NEW YORK, 4. — En los primeros tres meses del corriente año ha habido 91 asaltos de personas en New York.

TOKIO, 4. — Despacho especial procedente de Vladivostock informa que ha habido un encuentro entre fuerzas chinas y japonesas cerca de Spassmuy. El gobierno japonés demanda el inmediato desarme de las fuerzas chinas. El ataque se verificó con artillería de campo y ametralladoras.

DAVENPORT (Iowa), 14.

—El partido socialista que hace dos años triunfó en las elecciones locales, fué derrotado en las elecciones del sábado pasado por el partido republicano, a pesar de que los socialistas se habían coaligado con los demócratas.

VIENA, 4. — Es asunto de discusiones el lugar donde se dará sepultura al cadáver del exemperador Carlos. Por lo demás la muerte del exsoberano no ha tenido resonancia.

ANNAPOLIS, 4. — Ha pasado por las dos Cámaras el proyecto que concede bonos a los soldados del ejército, destinando nueve millones con tal objeto. Cada soldado o marino que sirvió en la guerra, recibirá diez dólares por cada mes de servicio y quince por ciento adicional si esos servicios fueros prestados en Europa.

WASINGTON, 4. — Todos los barcos de pasajeros de la Shipping Board serán bautizados con nombres de Presidentes de los Estados Unidos.

LONDRES, 4. — El Secretario de Colonias, Churchill dijo en la Cámara de los Comunes que del 15 de febrero al 25 del mismo mes, durante los motines de Belfast, habían muerto 21 protestantes más 86 heridos y 51 católicos muertos y cien heridos; que también habían muerto un jefe militar y seis policiales.

BUDAPEST, 4. — En un banquete de comerciantes en que estaban presentes 600 invitados, hizo explosión una bomba habien do resultado tres muertos y 30 heridos.

LISBOA, 4. — Por inalámbrico dicen los dos oficiales que emprendieron el vuelo hacia el Brasil, que han aterrizado en Las Palmas, esperando que se calme el viento tempestuoso que sopla en la actualidad. El próximo paro es en la Isla de Cabo Verde.

HOVAQUIN, 4. — El transporte "Mongolia" entró al puerto con un incendio a bordo, pero se pudo abrirle un boquete en el casco, por donde se ha conseguido apagar el fuego. El barco contenía millares de galones de aceite.

NEW YORK, 4. — Ha sido condenado a dos años de penitenciaría W. Einberg, acusado de tomar el nombre de un oficial naval. Durante algún tiempo pasó como secretario del doctor Adolfo Lorenz, notable cirujano austriaco; pasó también como secretario de la Princesa Fatima de Afganistan, cuando fué presentada al Presidente Harding en una recepción de la Casa Blanca.

WASHINGTON, 4. — En la Cámara de Diputados el representante Tinkham de Masachusets ha pedido que el Departamento de justicia promueva una investigación para fiscalizar las operaciones de los fondos de la Liga Antialcohólica.

Compañía Nacional de ómnibus

hoseoccennoooonoosoccen

Para llevar a efecto algunas reparaciones en el camión que hace el servicio de pasajeros entre esta ciudad y Heredia, se suspende, hasta nuevo aviso, dicho servicio.

San José, 5 de abril de 1922. 472

JOSE CHENG APUY & Co.

El más antiguo de Puntarenas

Almacén de Primera Clase



HE AQUI LA CURACIÓN DE LOS DOLORES DE LAS COYUNTURAS Y DE LOS RIÑONES.

EL SR. ANTONIO PEDRAZA, Calle Faccrolo No. 3, Havana, escribe:

"He sufrido de dolores de los riñones y espalda, tambien de grandes dolores en la vejiga. Tomé una dósis de las Pildoras De Witt el dia que las compré y senti gran alivio."

LA PRUEBA DE UNA CURA RADICAL.

Un año más tarde el Sr. Pedraza escribe:—

"Una vez más tengo que agradecerles por sus celebres Píldoras

De Witt. Ya estoy curado."

Aunque este hombre agradecido habia sufrido terribles dolores, encontró que aún con una sola dósis de las Pildoras De Witt se sintió aliviado.

Las Pildoras de Witt curan porque van directamente a la raiz de la enfermedad. Despiertan los riñones a una acción sana, para que rechazen del

enfermedad. Despiertan los riñones a una acción sana, para que rechazen del cuerpo varias substancias nocivas como la naturaleza requiere que sean expulsadas. Es cuando los riñones y la vejiga no están cumpliendo con sus propias funciones que el Acido Urico, y otros venenos obstruyen al delicado mecânismo humano y producen el reumatismo, dolores de espalda, dolores de las coyunturas, lumbago y todas aquellas enfermedades calamitosas producidas inevitablemente por los riñones deteriorados. Las Fildoras De Witt restablecerán sus órganos delicados y le asegurarán salud y confort.

Si desean obtener resultados inmediatos, deben comprar las

PILDORAS



para los Riñones y la Vejiga El Mejor Remedio en el mundo entero para

REUMATISMO LUMBAGO CIATICA CALCULOS

DEBILIDAD DE ESPALDA CISTITIS PIEDRA

GOTA DOLOR DE ESPALDA LASITUD

TODAS LAS FORMAS DE TRASTORNOS DE LA VEJIGA.

* Se venden en todas las principales farmacias y droguerías; pero si Uster
tiene alguna dificultad en hallarlas pidalas al depósito general.

Teatros

MODERNO

VIERNES, 7 DE ABRIL

Hermann & Zeledon, San Jose.

A las 7 p. m.

MORIR POR LA PATRIA

A las 8.30 p. m.

A beneficio de los niños
hambrientos rusos
FALDAS CORTAS
Por Gladys Walton

AMERICA

SABADO, 8 DE ABRIL

EL MOMENTO

DEL PELIGRO

Por Carmel Myers

Domingo EL AVENTURERO Por Douglas Fairbanks

Acabamos de recibir la inmejorable suela de hule RINEX en negro y amarilla - Un par vende el otro.

SAUMA HIJOS

y afecciones de las VIAS URINARIA Curadas por la "EU

8 a 12 Cápsulas al dia. - Todas Farmacias. D- M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS (IVI.).

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO. Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, CO.75 por inserción. Exceso. — 31/9 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

MANTEQUILLA!! Desnatado- 1 ra nueva, la mejor marca se ven Precio de ocasión. Véala en la Ferretería de Espriella. 435

SE BUSCA local céntrico para tienda de moda, un espejo tamano regular y una urna en buen estado. Apartado 378. 434 E.

SE VENDE casa en Tres Ríos, a 300 varas de la Estación, con todo el confort moderno y completamente amueblada, con hermoso jardín, arboleda y garage.

Además dos potreros situados en Carpintera, uno de ocho manzanas, y el otro de doce.

Informará en San José la senorita Esther de Mézerville y en Tres Ríos don León de Mézerville . 430 E.

AVISO

Autorizado por la Municipalidad de este cantón, ofrezco a la venta un Camión marca "Reo" en muy buen estado. Para más informes con el suscrito.

Heredia, 3 de abril de 1922. El Gobernador,

Luis R. Flores

Alejandro Alvarado Quirós Abogado

Ofrece sus servicios en la misma oficina en que ha trabajado por más de diez años. — 432 E

JENJIBRILLO Guinea, Pie de paloma, Sorgo Dulce, Horcus Lanatus Rhodes Grass. para Almohadas. Beneficio de Arroz de San José y Aserradero. Teléfono 875. Alejo Aguilar B. No. 331 E.

SE ALQUILA CASA de habitación grande, amueblada con todo el confort moderno, propia para Legación o familia; situada en la línea del Tranvía, cerca del Castillo Azul. Para demás informes dirigirse al apartado 883. 423 E.

PATENTE DE LICORES Se necesita obtener una para venta de licores extranjeros y del país y enseres para el despacho de cantina. - Entenderse con Carlos Sabatini o Antonio Serra. 421 E.

FINCA EN CORONADO de 64 manzanas, buena casa, cañería, magnifico terreno para cultivos o lechería, abundantes maderas, camino de automóvil, se vende. Informarse con TOMAS VARGAS

TRANSFORMADOR de 15 Kilowats, se compra.

Alejo Aguilar B. Teléf. 323. 419 E

COMERCIANTES: Vendo Caja caudales, mostrador con vidrieras, armario correspondencia, escritorio, prensa copiar, armario comedor. Entenderse 125 varas Norte Botica Oriental. - 416 E

MARIANO STRUCK, tiene una gran existencia de CAL de CON-CHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTA-NAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

CON GARANTIA hipotecaria de primera clase se solicitan © 10.000-00 a un año plazo La propiedad vale @ 40.000-00 y está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E Cartago, febrero de 1922.

EL TALLER DE PERFORAR de María Roig está a la disposición de sus clientes. 75 varas al norte de la Imprenta Nacional.

427 E.

SE DESEA comprar una casa en esta ciudad cuyo valor no pase de Ø 10.000.00! Dirigirse al apartado de correos Nº 567. 397 VENDO finca de pastos y montaña, 75 manzanas, propias para lechería o cultivos, a una hora del Alto de Ochomogo. Entenderse con Luis Guillermo o Ramón Teófilo Quesada, en Cartago.

Victoria v. de Quesada

426 E.

CASA AMUEBLADA: se alquila con cocina eléctrica y teléfono, junto al Parque Morazán. Llame al teléfono Nº 39. - 425 E. OPORTUNIDAD: Joven honrado práctico en manejo de peones desea oir propuestas de industriales en grande o pequeño, sea ingenio de azúcar o fincas café. Dirección: Taller Blanco. Sole-424 E.

APARTAMENTO DECENTE,

con sala, dos dormitorios, corredor, jardín, inodoro, baño, cocina eléctrica, para familia reducida ú hombres solos, se alquila. Informará el Lic. Gerardo Castro en su casa 5º avenida Norte.

DOS CUARTOS completamente amueblados se alquilan al lado Este de la Botica Astorga. Entenderse con Joaquina v. de Wedel. 423 E.

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traslapo, etc., etc., encontrara en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral.

SE ALQUILA un hermoso local en los altos de La Alhambra, contiguo a las oficinas de la Cámara de Comercio. Servicio interior. Entenderse con Pagés & Cía. -335 E.,

NICOLAS MONTERO compra y vende propiedades urbanas y rurales. San José (en Aranjuez) teléfono 1646. - 406 E.

DEBILIDAD, NEURASTENIA CONSUNCION, CLOROSIS CONVALECENCIA VINO, JARABE ens a la Hemoglobina

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO. Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

COMPRAMOS números del DIA : AUTOMOVIL FORD. - Con RIO DEL COMERCIO del 16 de noviembre de 1921, a cuarenta céntimos cada uno. Diario informan - 405 E.

APICULTORES: Vendo barato extractadora para cuatro marcos, prensa, colmenas y varios útiles para un colmenar. Entenderse con Andrés Sandoval. - 415 E

cinco asientos y excelente motor, vendo barato. Para informes. en el Garage del señor Chartier. 420 E.

ESPEJO. - Se necesita un espejo de cuerpo entero Llame al teléfono No. 239 o escriba al apartado No. 703. 428 E.

· +++++++++++++



Semillas frescas

HORTALIZAS, FLORES Y PASTOS

J. Alfredo Quirós

IMPORTADOR Y EXPORTADOR

TELEFONO 460. SAN JOSE, CALLE 8º NORTE

Los dolores y las enfermedades son una barrera entre Ud. y su felicidad. ¡Destrúyala! La ciencia moderna ha puesto a su alcance la fuerza necesaria para ello perfeccionando la Aspirina hasta convertirla en un analgésico absolutamente seguro: la Cafiaspirina, o sean las Tabletas Bayer de Aspirina y Cafeína (identificadas por la Cruz Bayer). Con dos Tabletas de Cafiaspirina puede Ud. destruir en pocos instantes el sufrimiento causado por los dolores de cabeza, muela, garganta y oído; las neuralgias; las jaquecas; los resfriados, etc., y devolverle la energía y el bienestar a su organismo.

No compre usted tabletas de aspirina en rollos de papel, porque esta clase de empaque no las proteje debidamente y, por lo tanto, pueden perder su eficacia.

IMITADA POR TODOS

Cerveza Traul

IGUALADA POR NINGUNO 395